

tafel mit der schuldigen Achtung zu erwäh-
nen. Allein weil es mir nur darum zu
thun war, den Wunsch des Hrn. Verlegers
zu erfüllen und eine kurze Nachricht von
der, bei der Freischule und jetzt auch in an-
dern Schulen aufgestellten, Lesemaschine zu
geben, die Herr Direktor Plato zuerst ver-
fertigen ließ und bekannt machte: so konnte
ich nicht ahnen, daß es den Hrn. Gieseler
befremden würde, wenn ich mich nicht dar-
auf einließ, zu untersuchen, in wiefern die,
bei der Freischule gebrauchte, Lesemaschine
mit seiner, im Schulfreunde beschriebenen,
Lesetafel übereinkäme, oder nicht. Gesezt,
Hr. Gieseler wäre wirklicher Erfinder der
sogenannten Lesemaschine, so können meine,
in der Vorrede zur ersten Auflage gebrauch-
ten Worte: „Es war daher ein sehr glück-
licher Gedanke, den der Herr Dir. Plato
durch seine bekannt gemachte und zuerst bei
der hiesigen Freischule aufgestellte Lesemas-